



Mi Universidad

Control de lectura

López Pinto Glendy Alicia

Antropología Médica II

Segundo parcial

Licenciatura en Medicina Humana

Semestre 2

Grupo C

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril del 2025

Tema ①

Los modelos médicos en México

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Glendy

En este tema se habla de la salud pública como modelo médico en México, sobre la salud pública podemos mencionar que su campo de estudio es muy extenso y trata del concepto sobre salud - enfermedad, este campo de estudio es de donde vienen los diversos modelos explicativos, los modelos de salud corresponden a el desarrollo de la salud pública, esto de la mano con el desarrollo de la sociedad y a la forma de como percibe el fenómeno se que nos menciona, igual dice que en y por esto los modelos puros han desaparecido, esto es lo que da lugar a formas de interpretar que intentan trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de lo que es la importancia de los procesos sociales y su relación en la producción de las condiciones colectivas de se, de la manera en la que se interpreta y también de las respuestas las condiciones para concretar las formulaciones teórico y también las prácticas sobre la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y de la ideología que privilegia lo individual y también lo privado, subordina o rechaza lo colectivo y lo público y también plantea la resolución de las necesidades humanas, los modelos socioeconómicos tienen una interpretación con una base clara sobre la población y una visión integradora con una perspectiva de igualdad, equidad y sobre la ciudad.

Inicialmente, la lectura comienza a contarnos la historia, el esfuerzo que ha hecho el ser humano desde milenios atrás para lograr ser capaz de transformar a cazadores que son integrantes de bandos nomadas a agricultores de alta cultura, así es como fueron logrando y acumulando huellas en nuestro territorio Mexicano como es hoy en día. La cultura Mesoamericana, que se dio y se le llamo así a principios del siglo XVI que es una superarea cultural que sus fronteras son de hasta los rios Sinaloa, Mayo y yaqui por el occidente hasta el panico del oriente, esto formó un pliegue central y profundo de la linea que los separaba. Esto es frontera y superarea mesoamericana y abarca pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias de lenguas pero todos con una misma base cultural; se sabia que todos eran agricultores vivian necesariamente de cosechas, como es el maiz, el frijol calabaza, Chile, que estos productos son escasos de recursos tecnologicos, entonces estas agricultores construian obras de irrigacion y en las zonas en las que el medio lo permitia, tambien fabricaban Chinampas cuyo suelo era constantemente enriquecido con el lodo que se producia bajo los agua. Así formaban grupos que se habian ligado inicialmente por lazos familiares, así se dieron ne

Sobre la medicina tradicional en México, debemos de conocer sobre el apoyo que recibe, que tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, impulsa la adopción de la medicina tradicional en los sistemas de primer contacto sobre la salud, pero la OMS exige y plantea que debe de haber una manera realmente segura para su identificación, pues su validez debe de ser por sustento histórico o científico, por ejemplo, en México sobre la herbolaria, curar el empacho, las limpias con huevo, el mal de ojo, la lectura de maíz y sobre los malos aires ya existe mucha investigación, pero no hay información científica que lo compruebe ni que lo respalde, pues no va de acuerdo con todo lo que establece la Organización Mundial de la Salud. En nuestro país existe y se da una gran variedad de medicinas tradicionales y estos tratamientos están basados en conocimientos sobre algunas enfermedades que pasan de generación a generación y que estas son en base a sus ideas que están culturalmente definidas y no en conocimientos científicos, sino sobre el conocimiento herbolario y factores de tipo mágico religioso. En la actualidad, no es que ninguna medicina tradicional no funcione, es que en el momento en que su efectividad es probada, pasa a ser una medicina alopática, y por esta medicina

Referencias bibliográficas:

- 1.- Oliva L.A, José B. G (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud Pública Mex 1994; vol 36: (374 – 384)
- 2.- Alfredo L. A. (3 de mayo 2017). Textos de medicina náhuatl “introducción”. Universidad Nacional Autónoma de México Instituto de Investigaciones Históricas: Cuarta edición. (pág. 5 – 44)
- 3.- S. S (31 de enero 2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia ¿, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.